

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información e intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 9. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

Trigo y pan

Con tendencia cada día más pronunciada, obsérvase que el precio del trigo baja en nuestros mercados de una manera ostensible, encontrándose ayer á 37 y 38 reales las 94 libras, cuando en la segunda quincena del pasado mes de Agosto se cotizaba á 41 y 42.

No es nuestro propósito analizar las causas que en ello puedan influir, ni si ello obedece á manejos hábiles y sordidas maquinaciones de los harineros catalanes á las que se impone poner coto, en equitativo beneficio del agricultor castellano, cuya justa protección hemos venido constantemente pidiendo.

Creemos con los que se hallan en el secreto de estas alteraciones del mercado de trigos, en lo eficaz que resultaría el restablecimiento del recargo transitorio de 250 pesetas sobre la importación de trigos, y en la necesidad imprescindible y urgente de proteger á la agricultura nacional adoptando, como en otras naciones, el sistema de limitar la importación de trigos extranjeros, no permitiéndola más que hasta donde lo aconsejen las necesidades del consumo.

En todas estas cosas estamos de perfecto acuerdo pero en lo que no podemos estarlo es que habiendo disminuido el precio del trigo, no descienda en idéntica proporción el de las harinas y, por consiguiente, el del pan.

Es un hecho siempre observado que á poco que se inicie el alza en el precio del trigo, sube inmediatamente el del pan. ¿Por qué preguntamos nosotros, no se da recíprocamente el mismo caso? ¿Qué razón existirá para que bajando el valor del trigo, no se disminuya, en justa proporción, el precio del pan?

Impresión política

DE MAL EN PEOR

Ya hace algún tiempo que vienen acentuándose con alguna persistencia rumores de crisis, y á pesar de las manifestaciones optimistas que en este sentido hace el Jefe del Gabinete y algunos de sus ministros, es lo cierto que cada día se significan más. Lo más extraño es que los tales rumores sean propalados por los mismos liberales.

Antes sólo se ocupaban de hablar de crisis las oposiciones, pero ahora los que lanzan tan fatídicos augurios, son los mismos gobernantes; anuncian la inminencia de un cambio ministerial, nos hacen ver los disgustos que reinan en el seno del Gabinete, las disquisiciones entre Ministros, y otra porción de cosas que no estábamos acostumbrados á ver.

Todo esto le ocurre á un Gobierno que no conoce realmente la oposición. Los conservadores contemplan

con preocupación, el cinematográfico cuadro que ofrece el rapidísimo desfile por el poder de los hombres políticos del partido liberal, y abrigan la íntima convicción de que cuando un Gobierno no tiene vida segura, no puede realizar ninguna labor útil, absteniéndose de criticar siquiera por temor á que se agrave el mal que todos prevenimos. Del carlismo puede decirse que no es ya ni factor político en España, y de los republicanos, que no hacen sino poner de manifiesto las diferencias que van separando á sus grupos.

Con todas estas ventajas no va á ser posible aún que los liberales gobiernen; proclamaron el poder para organizarse, pero ya lo tienen y no se organizan: el ejercicio del mando ha despertado en ellos todas las ambiciones, recelan hasta de sí mismos y no se entienden porque carecen de un programa; así se explica que en catorce meses hayan tenido tres presidentes del Consejo, y que haya cartería que ha cambiado de manos la friolera de cinco veces. Conviénzanse los mismos ministros que por este camino no se va á ninguna parte; es preciso cohesión, unidad, y más que nada saber cómo se gobierna; sino, como ocurre, se irá de mal en peor.

Merry del Val y Rinaldini

Ha cundido en estos días en la prensa la noticia, propalada por un periódico francés, «La Petite République», de que el cardenal Merry del Val había caído en la desgracia del Papa, constándole á Pío X que el secretario de Estado le había engañado en cuanto al resultado de la asamblea de los obispos franceses, haciéndole así publicar la última enéfica en sentido contrario al que hubiera deseado la mayoría de ellos. Añadía el mencionado periódico que, irritado el Papa por la conducta de Merry, pronto le sustituirá con otro prelado en el cargo de secretario de Estado.

Según noticias de Roma la versión carece de todo fundamento. El Papa conserva toda su confianza para con el joven secretario de Estado. Prueba de ello, la frase de Pío X, «merry del Val continuará siempre siendo nuestro fiel colaborador», que pronunció anteayer recibiendo á algunos periodistas católicos. Esto lo ha comunicado un alto prelado de la secretaría de Estado, quien aseguró que entre el Pontífice y su secretario reina el más completo acuerdo, especialmente en lo que se refiere á la actitud de resistencia tomada ante las persecuciones de los Gobiernos anticlericales de Francia y España.

El Vaticano está igualmente satisfechísimo de la conducta del Nuncio en Madrid quien, después de todo, no hace más que atenerse estrictamente á las instrucciones que se le envían desde la secretaría de Estado, y son éstas de continuar protestando contra la conducta del Gobierno español, que, por lo visto, no quiere mantener los pactos establecidos con la Santa Sede.

Añadió el prelado que en el Vaticano se considera la real orden del conde de Romanones, en derogación de la del marqués del Vadillo, como ilegal y antiestatutaria, y que sin duda alguna el Parlamento español no la sancionará.

La casa de los estudiantes

No voy á hablar de ninguna vivienda, más ó menos suntuosa, que los estudiantes nuestros tengan en España, como por el título podría pensarse tal vez, no. La casa estudiantil de que quiero decir algo, es de Francia, y será un hotel suntuoso en que los estudiantes de París podrán dar fiestas, recepciones, conferencias ó simplemente pasar el rato en comunion simpática de ideas, en fraternidad admirable y envidiable... Como virgen sin mancha, no tocada aún de las impurezas de la realidad.

Acariaron los estudiantes de París, hace bastante tiempo, la idea de tener muebles propios en inmueble de su pertenencia. Varias fueron las tentativas encaminadas á este fin; el empeño era harto grande para realizarlo por estudiantes, gente por lo común de escasos medios pecuniarios aun en la capital vecina, en donde estudian jóvenes de todos los países, muchos de ellos con recursos bastantes.

El sueño estudiantil va á tener realización por la perseverancia de la asociación de estudiantes franceses que al correr del tiempo han logrado estar en posesión de la no despreciable cifra de 500.000 francos.

La asociación de estudiantes tomó vida en un café; en él se reunían, en él abogaban con los bríos de su juventud animosa por la realización de su ideal, y en él comenzaron los trabajos que han dado por resultado la bonita suma que representa la cifra arriba apuntada.



Claro está que los esfuerzos de los jóvenes estudiantes aun habiendo logrado todo eso, no bastaban por sí para hacer las cosas tan en grande, pero las autoridades municipales francesas han tendido un cable á la juventud francesa estudiosa, y les ha facilitado en gran parte la realización de sus propósitos adquiriendo la propiedad del edificio en que antiguamente estuvo instalada la Facultad de Medicina, en la calle de Bñeñe, en pleno barrio latino, en el sitio mismo de donde fueron arrojados un tiempo los estudiantes.

El Ayuntamiento cede á los escolares el edificio por noventa y nueve años y por la suma bien módica de 3.000 francos anuales. Los 500.000 francos reunidos por los estudiantes se emplearán en el arreglo del edificio, en el que bajo la dirección del arquitecto municipal M. Debrís, se realizarán las obras necesarias para que el Hotel de los estudiantes resulte, desde todos puntos de vista, suntuoso y magnífico.

A una mujer

Recuerdos, suspiros, lágrimas
Si allá en la noche serena
huye el sueño de tus ojos,
y la vida y sus enojos
te infunden amarga pena;
alejé de tu aposento
el inquieto pensamiento
y piensas un instante en mí,
que en ese mismo momento,
irán, en alas del viento,
mis recuerdos para tí.

Cuando entre amor y alegría
abren las flores su broche,
y huye á ocultarse la noche
y brilla esplendente el día;
el corazón que te adora,
y que al verte, lejos llora
con amante frenesí,
te manda en tan dulces hora
con el aura bienhechora,
mis suspiros para tí.

Y cuando el último alarde
de luz el sol nos envía,
cuando muere el claro día
en los brazos de la tarde;
aun tu nombre, que es mi anhelo,
pronuncio con desconsuelo
al verte lejos de aquí,
y van en rápido vuelo
mis oraciones al cielo
y mis lágrimas á tí.
CARLOS CANO.

MATRIMONIO CIVIL

Juicios del señor marqués de Pidal
El respetable exministro conservador señor marqués de Pidal, hablando con un periodista de San Sebastián, ha dicho que juzga imprudente la reciente Real orden sobre el matrimonio.

«La circular del marqués de Vadillo—ha añadido—resolvía un caso concreto, determinado, que requería resolución. La del conde de Romanones no tiene fundamento semejante; no viene á aclarar un caso de duda ni á contestar á instancia alguna: es un acto político, con síntomas de rebeldía ó de provocación, de suma gravedad.

Cuando Alonso Martínez llevó al Código la importante fórmula del matrimonio civil, cuidóse mucho de adelantarlo, discutiendo con el señor Azárate, que no proponía nada que no estuviese previamente convenido con la Iglesia, y con esta declaración, que revelaba justa prudencia y previsión, asentó la fórmula de la más pura doctrina liberal.

Entonces la Iglesia mostró su deseo de concordia, haciendo concesiones como la de admitir que se la hablara de matrimonio civil, á Ella que no admite más que el del Sacramento, y como el de tolerar que al acto canónico asistiera un delegado del Poder civil.

La Iglesia no pide más sino que se casen los católicos como lo que son, que los que no lo son tengan el valor de sus convicciones.

Esta teoría no es nueva; es de todos conocida, porque el matrimonio religioso tiene por base la indisolubilidad, y el civil trae aparejado implícitamente el divorcio, que significa la ruina de la sociedad.

La Real orden de Romanones pretendiendo resolver casos que, de surgir pueden y deben resolverse por los Tribunales, es un alarde de política inoportuna, que además, por la forma en que se ha hecho, desautoriza lo que con tanta prudencia y tan cabal conocimiento de la realidad de las cosas hicieron Alonso Martínez, desde el banco azul, y Montero Ríos, Gamazo, Canalejas y otros, ilustres liberales, desde el banco de la Comisión.

No es, pues, extraño que la citada Real orden haya producido mal efecto en la Nunciatura y en el Vaticano, como indicio de una política apasionada y creadora de conflictos.

CRÓNICAS DEL NORTE

VITORIA

Unas horas en Vitoria, se deslizan muy dulcemente.

Quizá no pueda contarse, excopto Valladolid dada su importancia, entre las capitales de provincia del interior, las de la estepa castellana en la que puede ser incluida Alava por su topografía, población que se haya modernizado y embellecido tanto como Vitoria.

Los pueblos importantes del litoral pegados al mar, con el que han logrado prodigiosos recursos de riqueza, á los que se debe su rápido y progresivo desarrollo urbano, no puede á nadie extrañar que aparezcan hermoseados por magníficos barrios enteros de reciente origen.

Peró en las ciudades de tierra adentro, con industria y comercio más limitado, de vida casi exclusivamente dependiente de la agricultura y de la significación administrativa oficial de la localidad, resultó prodigioso conseguirías transformar en poblaciones á la moderna, dilatándolas con calles y barridas enteras de lujoso caserío para imprimirles el tan cacareado sello de la europeización.

Este milagro no pequeño háse realizado indiscutiblemente en Vitoria; La urbe histórica, la parte vieja de la ciudad, enclavada sobre una loma de rápidas pendientes, salvadas por escalinatas numerosas, queda hoy reducida á mínima importancia, dado el desarrollo y expansión que la población ha logrado en la llanura, formando con la parte nueva del caserío un lindo estuche al núcleo antiguo, á la Vitoria primitiva, en la que el excursionista apenas si penetra más que para visitar la Iglesia Catedral que, por su reciente creación en el pasado siglo, no guarda las fastuosas proporciones de grandiosidad que presentan las de otras muchas capitales, razón que por la cual hállase proyectada, y en breve comenzará su acción, una espléndida basílica de elegante y primorosa traza, á juzgar por los planos aprobados, árdua empresa que eternizará muy ju-

tamente el nombre del actual Obispo de la Diócesis don José Cadena y Eleta.

Sin embargo, la catedral actual no resulta lo mezquina é insignificante que rezan los informes previos que el visitante recibe. Es un magnífico templo ojival de tres naves con buenas capillas, algunas curiosidades artísticas y una portada de tres entradas con la imagen en piedra de la Virgen María, que maravilla por la riqueza escultural y decorativa que ostenta en sus arcos superpuestos, primor arquitectónico admirablemente conservado por hallarse precedido de un claustro cerrado, que entretiene grandemente la curiosidad del visitante.

El exterior del templo nada ofrece de notable, pero en su conjunto es superior como catedral á las de otras varias sedes episcopales españolas.

La vida de Vitoria se halla condensada en su parte nueva, barrio limpio, cuidado y alegre, que tiene por eje la espléndida calle de la Estación, entrada principal de la ciudad, vía anchurosa, recta y larga que enlaza el ferrocarril con el casco de la población, formado por hermosos edificios, con buenos comercios y de la que arrancan otras varias calles modernas, amplias y magníficas, en las que se encuentran coquetos residencias de verano, preciosos hoteles y chalets y soberbias casas de vecindad edificadas con el más exquisito gusto y el mayor confort, en armonía con las más adelantadas exigencias del ornato y de la higiene.

La joya de Vitoria, lo que más admira y place á quien recorre la capital alavesa, es indudablemente su primoroso parque de la Florida, poético jardín presentado y cuidado con esmero irreprochable, umbroso, bellísimo, encantador, verdadero prodigio de jardinería artística.

Hállase trazado con arreglo al estilo inglés y presenta sus plantaciones arbóreas cuidadosamente clasificadas con cartelas que recuerdan al transeunte los nombres técnicos y vulgares de las especies botánicas.

En el centro del parque se yergue una elegantísima gruta artificial de caprichosos detalles, cuya cascada vierte en un delicioso lago en el que fugatean los cisnes, el cual expande sus aguas canalizadas por el jardín, bajo rústicos puentecillos de pintoresco bosque.

En el mismo parque que, sin duda alguna, puede juzgarse como modelo, hállase una hermosa plaza circular, deliciosamente sombreada por corpulentos árboles; tiene en su centro, un elegante kiosco para música y en su periferia estatuas y caprichosas fuentes, que prestan mayores encantos á tan ameno lugar.

Próximo á la glorieta que acabo de citar existe un delicioso paseo, incomparable túnel de verdor, bordeado por esbeltos plátanos que entrelazan tan íntimamente sus espesas frondas que apenas si el sol consigue penetrar en la fresca y apacible avenida.

En Vitoria hácese imperdonable, dejar de visitar á su Patrona, la tan venerada Virgen Blanca cuya hermosa efigie se venera en una de las capillas del suntuoso templo parroquial de San Miguel, iglesia que, precedida de elevada escalinata sirve de fondo á una plaza de anchurosas proporciones y presenta una portada ojival de indiscutible mérito, ante la que destaca, adosada á la plataforma central del pórtico, en una hornacina rodeada de focos eléctricos la imagen polícrona en piedra de la tan celebrada Virgen.

Otras iglesias notables contiene Vitoria, como la de San Vicente, de elegantísima torre, así como varios suntuosos edificios públicos, una linda plaza cuadrangular cerrada en sus cuatro fachadas por esbeltos soportales, un buen mercado cubierto, varios magníficos cuarteles y otros muchos detalles reveladores de la cultura y el progreso de la simpática capital alavesa, muy digna ciertamente de ser visitada.

LAURANO LOTERO FERNÁNDEZ. Arechavaleta (Guipúzcoa), Septiembre 1906.

Extranjero

La reforma de la Ortografía inglesa
Según anuncian los telegramas de los Estados Unidos, el Presidente Roosevelt ha empezado ya á usar en su correspondencia la nueva Ortografía fonética de la lengua inglesa, recomendada por el Comité reformista de Carnegie. La lista de las 300 palabras que van reformadas hasta ahora, servirá de Diccionario especial para los oficinas del Estado, agregándose después las que el Comité de reformas vaya proponiendo.

Dicho organismo ha recibido ya, á pesar de las protestas y de las bromas de los periódicos, numerosas adhesiones, entre ellas las correspondientes á los distinguidos pedagogos y autores de Dictionarios ingleses James Murray, Henry Bradley, Joseph Wright y J. Skat, autor este último del Diccionario etimológico inglés.

Esta reforma, á juicio de Skat, hará desaparecer las ambigüedades del idioma inglés, el cual será aprendido mucho más rápidamente no sólo por los niños de las Escuelas norteamericanas, sino por los extranjeros.

El comercio de los Estados Unidos ha acogido muy bien la reforma, siendo ya numerosos los establecimientos que han empezado á usar la nueva Ortografía en su correspondencia y reclamos.

Crimen misterioso en Interlaken Según telegrama de Cerna, anteayer se desarrolló en un hotel de Interlaken un trágico acontecimiento.

Durante la comida, en la mesa redonda del hotel, una señora rusa y guapa ha disparado varios tiros de revólver sobre un francés llamado Charles Mueller, que ha fallecido una hora de después á consecuencia de las heridas.

Monsieur Mueller había hecho el viaje desde París; era rentista, y tenía sesenta y tres años de edad.

El desgraciado rentista tenía costumbre de ir todos los años á Interlaken, adonde llegó el 14 de Agosto acompañado de su hija y del ama de llaves.

La asesina de Mr. Mueller había llegado hacía cuatro días al hotel, acompañada de un caballero, habiéndose inscripto ambos como monsieur y mademoiselle Stafford.

Monsieur Stafford acababa de partir á una excursión por las montañas. Ignóranse aún los móviles del crimen, no sospechándose qué clase de relaciones pudieran existir en Mr. Muelle y su agresora.

Insurrección en Cuba

Despachos de la Habana dicen que muchos obreros españoles llegados á Cuba en los últimos correos, preparábase á abandonar la isla, en vista de la rebelión.

Esto amenaza dar un golpe mortal á la prosperidad de la República, pues la alarma crece, los negocios se paralizan, y nadie considera seguras su vida y su hacienda.

Sigue la insurrección

El presidente, Palma, ha enviado dos emisarios á los insurrectos para que traten de la paz.

Un telegrama de Pinar del Río niega que haya sido derrotado el general Gómez.

Continúase negociando activamente con el vicepresidente Capote. Si éste tomara la Presidencia, cesarían las hostilidades. Palma no parece dispuesto á ceder á nadie la Presidencia.

Revolución rusa

Planes del Gobierno

En una comunicación oficial se hace constar que con objeto de aminorar el fracaso de los manejos y esfuerzos para transformar á la Duma en Asamblea Constituyente y sublevar al Ejército y Armada, los revolucionarios, cuya fuerza ha llegado á ser extraordinaria, han multiplicado los crímenes y atentados cometidos á diario.

Los territorios añade dicha comunicación, quieren contrarrestar la obra creadora del Gobierno; pero éste opondrá la fuerza á la violencia reprimiendo la propaganda revolucionaria, sometiendo los crímenes políticos á los Consejos de guerra, y al mismo tiempo que restablecerá el orden, establecerá la libertad, una libertad racional.

Asimismo realizará el Gobierno cuantas reformas sean necesarias, de las cuales algunas las discutirá la nueva Duma.

Las demás, por ser urgentes, se llevarán á cabo inmediatamente.

La instrucción pública se difundirá por todo el imperio. Se ocupa el Gobierno en resolver una serie de cuestiones, tales como la libertad religiosa, inviolabilidad personal, igualdad de todos los ciudadanos, mejoramiento de la propiedad rural para los aldeanos y de la higiene para los obreros.

Asimismo, trata de establecer seguros por el Estado, de reformar los gobiernos locales autónomos, de crear Zemstvos en las provincias bálticas y polacas y reformar las escuelas superiores de segunda enseñanza.

También está estudiando un impuesto sobre la renta y las reformas que han de introducirse en varios servicios públicos y de la Policía, como asimismo los medios de defender el orden, asegurar los bienes y vida de los ciudadanos y conceder la libertad de la Prensa, excepto en lo que á propaganda revolucionaria se refiere.

LOS REYES EN BILBAO

A bordo de una lancha de vapor pasearon en la mañana de ayer por la ría, el Rey, la Reina, el Príncipe viudo don Carlos y sus hermanos don Reniero y don Felipe, llegando de sorpresa á Bilbao.

Visita á la Diputación

Los augustos expedicionarios fueron á la Diputación con el fin de admirar detenidamente la magnífica vidriera del vestíbulo de dicho edificio.

Los diputados saludaron á los Reyes y Príncipes, invitándoles á descansar.

Sus Majestades no aceptaron, pues les urgía regresar en seguida á Portugalete para asistir al banquete que les había sido ofrecido por el Sporting.

Las tribunas que frente á la Diputación provincial se hallan preparadas para la fiesta del Coso Blanco fueron ocupadas en su totalidad por nu-

meroso público, que aclamó á los jóvenes soberanos.

Desde el palacio provincial SS. MM. y AA. se dirigieron al embarcadero de Uribitarte, y embarcando en una lancha de vapor regresaron á Portugalete.

En la excursión realizada, el Rey vestía traje de blandirista.

EN PORTUGALETE

Banquete á SS. MM. en el Sporting

A las doce y media comenzó el banquete en el Sporting, verificándose en la terraza, la cual se hallaba adornada con profusión de flores y banderas españolas é inglesas.

Asistió el Rey, la Reina, el Príncipe viudo, don Carlos; los hermanos de éste, don Reniero y don Felipe, el ministro de Marina, señor Alvarado; los generales Zappino y Matta, los Gobernadores civil y militar, el presidente de la Diputación provincial, los Alcaldes de Bilbao y Portugalete, los diputados y senadores por Vizcaya y los jefes y oficiales de la escuela.

El Rey y el Príncipe viudo don Carlos vestían de blandiristas, los socios del «Sporting» con el uniforme de este centro de sport y los demás invitados de levita.

Durante el banquete, un sexteto tocaba escogidas composiciones, contribuyendo con su notas á la alegría que reinaba en la mesa.

Instrucción pública

Documentos

El maestro de Sauquillo don Mariano Arribas, ha remitido á la Junta provincial algunos documentos que se le tenían reclamados.

Relación

Por el Rectorado de la Universidad Central, se ha reclamado de esta Sección de Instrucción pública, el envío de una relación exacta de las escuelas vacantes en esta provincia, para anunciarlas á concurso.

Quejas

El maestro de Perogordo ha formulado ante la Junta provincial una queja, por no haberse realizado en aquella escuela obras que son necesarias.

Cuentas

D. Felipe de la Villa, maestro de instrucción primaria de Torrecilla del Pinar, ha remitido las cuentas correspondientes al primero y segundo trimestre del año actual.

También han sido recibidas las cuentas del material de la escuela de Barahona, correspondientes á dichos trimestres.

Poseídas

Con fecha 1.º del actual, se ha posesionado de su destino el maestro de la escuela de niños de Cuéllar don Marcelino Almazán.

SUETOS

La Infanta en Segovia

Próximamente á las tres de la tarde ha llegado á esta capital, S. A. R. la Infanta doña Isabel quien se propone comenzar sus acostumbradas visitas. Hoy lo ha hecho á los conventos de Corpus Christi, Carmelitas Descalzas, Dominicás y Concepcionistas.

En el Espolón han recibido á la Infanta doña Isabel, las autoridades civiles militares y eclesiásticas, y una comisión de profesores de la Academia de Artillería.

Las comisiones militares, se han distribuido este año en la siguiente forma:

La de la Academia, ha acudido al «Espolón»; la del Regimiento de Sitio, al Corpus; las del Depósito de Armamento, Comandancia de Ingenieros y Comisaría de Guerra, á las Dominicás; la del Archivo militar, á las Carmelitas y la de la Zona de reclutamiento, á las Concepcionistas.

Casino militar

Anoche y como despedida al elemento militar que asiste al Curso de tiro, tuvo lugar en esta elegante sociedad una brillante reunión.

Las flores, gasas, encajes y lindas toilettes que lucían las hermosas damas asistentes á la fiesta, hacían resaltar su belleza, que confundían á cuantos tenían la dicha de encontrarse en el salón de baile del Casino militar.

Como en otras reuniones celebradas en esta sociedad, el baile comenzó á las diez de la noche y no se dió por terminado hasta próximamente las dos y media de la madrugada, habiendo reinado la mayor animación y alegría.

La Dirección general de Correos y Telégrafos ha expedido una circular disponiendo que solo se conceptúan giros telegráficos los que reúnan las condiciones señaladas por el Código de Comercio en el art. 444.

Con el fin de amenizar las fiestas que se celebran en Santa María de Nieva, en honor de la Virgen de la Soterraña, esta mañana ha salido para aquella villa la banda de música de los Establecimientos provinciales. —Con igual objeto sale esta noche para Riaza una bien organizada banda de esta capital.

La Exposición de Valladolid

En estos días se están recibiendo en las oficinas de Secretaría del Ayuntamiento de Valladolid muchas solicitudes de industriales que desean concursar en la Exposición.

El número de expositores supera mucho al que podían figurarse los más optimistas y por lo tanto pue-

de asegurarse que á pesar del poco tiempo de que se ha dispuesto, la Exposición de Valladolid revestirá realmente mucha importancia y será digna de aquella poblacion.

Para facilitar el viaje á los muchos forasteros que seguramente irán á visitarla, se sabe que en todas las Compañías ferroviarias de España han acordado establecer billetes de ida y vuelta á precios reducidos y valederos por treinta y tres días.

El baile de anoche

Con un gran baile celebrado anoche en el Teatro Miñón, púsose fin á las fiestas que los jóvenes de la parroquia de San Martín habían organizado para la Catorcena.

Acudieron á él muchas y simpáticas jóvenes y el elemento fuerte hallábase bien representado.

Hasta las tres y media de la mañana se bailó á los acordes de la banda de música, no turbándose el orden ni un solo momento.

Fiestas en Pedraza

Prometen verse muy animadas, juzgar por los preparativos hechos para las fiestas que dan comienzo mañana en la villa de Pedraza, en honor de la Virgen del Carrascal.

Además de las solemnidades religiosas, habrá bailes de sociedad, grandes corridas de novillos.

Son muchas las personas que Segovia y Madrid han salido para dicho pueblo.

Durante el mes de Mayo último registraron en toda España 56.000 nacimientos, 37.392 defunciones y 13.583 matrimonios.

En la Fuencisla

Por encargo de los devotos de Nuestra Señora de la Fuencisla, cantará mañana sábado á las seis y media de la tarde, en el Santuario de la Santísima Virgen, la salve de costumbre.

Detenido

La Guardia civil del puesto de Guadarrama, ha detenido al vecino de El Espinar Mariano Pérez, quien el día 5 del actual se apoderó de dos vacas y dos novillos de la propiedad de su padre, cuyas reses pensaba vender en Madrid, hacia cuyo punto se dirigía. Las reses se encontraban al apoderarse de ellas el Mariano, en una caca denominada Santa Ana.

Del hecho se ha dado cuenta á la autoridad judicial.

La Reseña

Este año ha correspondido la Reseña de Catorcena á la parroquia de San Millán, por lo que los mozos de aquella barriada han organizado algunos festejos.

Consisten estos en tres días de ba-

EL MISTERIO de un crimen

NOVELA ORIGINAL

XAVIER DE MONTEPIN

PRIMERA PARTE

La noche sangrienta

Todo estaba silencioso.

El frío se hacía cada vez más intenso, como sucede cuando está próximo á amanecer en invierno, pero ya no nevaba.

El joven volvió al lado de la chimenea.

—¡Diablo!— se dijo cogiendo de encima de la chimenea una peluca rubia, unas patillas y unos bigotes postizos.—no hay que olvidar esto.

Echó todo aquello al fuego, vió arder, cogió la paleta, la introdujo entre las brasas y esperó.

Al cabo de un momento estaba dicha paleta incandescente.

Sacólo del fuego el singular personaje que nos ocupa, y echó sobre ella algunos pedacitos de azúcar que se quemaron esparciendo por el gabinete un olor acre á caramelo.

Cuando este vapor hubo saturado por completo la atmósfera el joven cerró las ventanas, echó las cortinas y volvió á sentarse á la mesa, de uno de cuyos cajones sacó una cartera, que se puso á examinar á la luz de la lámpara.

Tomó de ella varios papeles que arregló y clasificó los unos al lado de los otros.

Hecho esto, encendió otro cigarrillo, cogió un cuaderno de papel de cartas, mojó una pluma en tinta y se puso á copiar testualmente aquellos documentos.

Daban las ocho cuando terminaba este trabajo que no interrumpió un solo momento.

—Creo haberlo copiado todo,— murmuró examinando los papeles.—Todo, menos el pasaporte que para nada me sirve y que sin em-

bargo guardaré por lo que pueda suceder.

Mientras decía, ó mejor dicho, mientras esto pensaba, recorría con la mirada un pasaporte de origen inglés que tenía estas indicaciones: «Jonathan Wilá, de 49 años de edad, natural de Londres....»

—Apostaría 25 lises contra cinco francos á que ni el nombre ni la nacionalidad son verdaderos,—dijo sonriéndose.

Dobló el pasaporte inglés y lo volvió á guardar en la cartera.

—Ahora pongamos todo en orden. Hé aquí las copias de las notas del cementerio del Pere-Lachaise y las del hombre de la estación del Norte. En cuanto á los originales, que son los que hacen mi fuerza, dormirán en paz con el pasaporte del viajero del brazo en cabestrillo, cuyo chisme he tenido muy buen cuidado en quemar.

Luego metió los papeles en la cartera y guardó esta última.

Tomando entonces las copias,

empezó por leer esta nota redactada en estilo telegráfico:

«NÚMERO 1. Vivo siempre calle Grammon, hotel Paisés-Bajos, cuarto 17. Espero hace doce días órdenes V****»

El lector se interrumpió.

—¿Qué significa esta letra mayúscula ó esta cifra romana seguida de cinco estrellas? ¿Es un cinco? ¿Es la inicial de una ciudad, de una persona ó de qué? ¿Estoy en presencia de una asociación misteriosa como la de los Trece de Balzac? Esta última suposición me parece la más admisible.

Y luego prosiguió:

—«Papeles en regla visados en la legación bajo el nombre de Julio Thermis, súbdito belga, de Bruselas... Necesidad dinero como dije hace días... Prisa conocer motivo presencia Paris.»

—Y como firma añadió el lector, la letra mayúscula ó la cifra romana V** seguida solo de dos estrellas.

Esta nota es la que se hallaba to-

davía dentro del tabernáculo del panteón, donde debían haberse puesto el mismo día ó la víspera de mí visita.

Cogió otra hoja y continuó:

—He aquí lo que llevaba la misiva enlutada en contestación á la nota de anteayer.

«NÚMERO 2 No sé sino esto: vuestra presencia urgente París para gran negocio... He recibido misión de poner en el panteón Kourawieff las notas á vos destinadas hasta ahora y los fondos que necesitáis. Adjuntos cien mil francos.»

Iluminóse la fisonomía del joven aquí,—dijo interrumpiendo de nuevo su lectura y tocando con la mano izquierda el cajón de la mesa.—Sería muy bonito cuenta sobre fortuna que me he prometido á mí mismo; pero no sería más que un á cuenta... He soñado con millones los quiero y los tendré.

Después de este corto monólogo reanudó la lectura.

SECCION DE ANUNCIOS

LLEGÓ EL DIA DE VESTIR BIEN Y BARATO

En la Sastrería de militar y paisano de José Neira, Cervantes, 3, se venden trajes, capas, gabanes, rusos y pellizas a precios tan sumamente reducidos y en tan buenas condiciones, que bien merece visitarse dicha casa antes de comprar.

Trajes completos, tanto de hombre como de joven, desde 15 pesetas en adelante.

Trajes de niño y toda clase de abrigos, sumamente baratos.

Capas, rusos y pellizas, desde 15 pesetas.

¡NO CABE COMPETENCIA!

JOSÉ NEIRA

Cervantes, 3.—Segovia

VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad a los adolescentes decaídos y linfáticos, y a los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido o los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan a luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado a las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura a los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanan de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. 40 Píldoras en Caja.

Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España—J. URIACHI & Ca., BARCELONA.

Sombrerería y Zapatería DE CLAUDIO MORENO, Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES
Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo a precios muy convenientes


ZÓMOTERAPIA
EL ZÓMOL PLANA MIOCLAR (Apaga los nervios) CURA EL ALZHEIMER, reduce los padecimientos reumatismales y la caries orales. Prescrito en la TUBERCULOSIS, la NEURASTENIA, la CLOROSIS, la ARIETIA, la CONVULSIONES. Tiene una actividad de estímulo y tranquilizante. EL AZÚCAR DE 200 GRAMOS DE DARIUS CRUDA. FABRICA, 4, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.



Traspaso

Se hace de una hermosa tienda de Vinos, por no poderla atender su dueño, en la calle de Colón, núm. 3.

BENEDICTINE
Licor exquisito
SIN RIVAL.



Tómese una copa después de la comida, ayuda a la digestión y no irrita.

JARABE FENICADO DE VIAL

combate los microbios ó gérmenes de las enfermedades del pecho, es de eficacia segura en las Tosas, Resfriados, Catarros, Bronquitis, Gripe, Ronquera, Influenza.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

Aguas minero-medicinales DE LA COLONIA LA ALISEDA

PROVINCIA DE JAEN

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros
Abierto al público desde 1.º de Septiembre

Manantial de San José

No tiene rival; despende en 24 horas 20,365.62 litros de azoe y con grandes elementos de radioactividad.

Conocidos son los efectos prodigiosos de estas aguas en la mayor parte de las enfermedades del aparato respiratorio, como son: catarros laríngeos y bronquiales, aunque estén sostenidos por lesiones cardíacas, infartos pulmonales, enfisemas, bronquiectasias, predisposición tuberculosa ó tuberculosis incipiente, tisis bacilar en primero y segundo período.

Manantial de «La Salud»

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y riño.

Curan admirablemente las dispepsias, gastralgias, úlceras del estómago ó del riño, catarros intestinales, infartos hepáticos y espléncios, arenilla renales, anemias, fatismo, diabetes sacarina, etc., etc.

CLIMATO TERAPIA

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Maricánica la defiende de los del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales rasgos de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del viajero.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida a la acción de sus notables azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á Noviembre.—Coches á los trones mixtos en la Estación de Santa Elena (ferrocarril de Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Residencia en alteración en los precios, Café.—Duchas filiformes. Pulverizaciones é Inhalaciones. Servicios telefónico y telegráfico.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla. Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independiente.

La SOCIEDAD ESPAÑOLA DE INFORMACIÓN Y PUBLICIDAD, establecida en la calle del Príncipe, núm. 33, es la empresa de anuncios más importante de España. Ninguna otra ofrece ventajas semejantes. Apartado de Correos, núm. 371. Dirección telegráfica: Melgares, Madrid.

La Unión y El Fénix España

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias España, Francia y Portugal

42 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendio

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expédimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito, mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.